

※ 鹿児島県では、8月が人権同和問題啓発月間となっています。様々な人権問題を意識し、考えるきっかけにしましょう。



**羽島中学校だより 7月号**

いちき串木野市立 羽島中学校

令和4年7月20日発行

校訓「強く・正しく・明るく・清く」

## 暑中お見舞い申し上げます

保護者や地域の皆様方には、1学期間、本校の教育活動やPTA活動に御支援・御協力を頂き心から感謝申し上げます。

校長 高田 百香里

### ～稚心を去る～

早いもので、本年度の1学期も締めくくりの時期を迎えようとしています。この1学期は2、3年生の修学旅行を初めとして、1年生の福祉体験学習、また串木野高校の卒業生による素晴らしい講演（自分の将来について考えるキャリアガイダンス）などのたくさんの行事があり、それぞれの体験活動や学習によって実り多い充実した1学期となりました。

さて、21日からいよいよ夏休みが始まります。今年の夏休みもコロナ禍は続きそうな様子ですので、感染症対策をしっかりとって元気に過ごしてほしいと思います。

「夏休みをどのように過ごすか」はそれぞれの自主性に任されていますが、たくさんの時間がありそうに思える夏休みも、宿題があり、部活もあり……。そんなに自由な時間はないかもしれません。その少ない時間を有効に使って「これからの人生をどのように生きて行くのか（自分の進路）」について考えてみるのも良いことだと思います。

そこで、先日の全校朝会で話した越前国福井藩出身の幕末の志士「橋本左内」という人が14歳の時に立てた5つの誓いを紹介します。

- 1 稚心を去る（幼心、幼い気持ちを去る）
- 2 振気（常に気を奮い立たせる やる気を出す）
- 3 立志（志を立てる）
- 4 勉学（志を立てるために一生懸命勉強する）
- 5 交友を択ぶ（いい友達を選んで切磋琢磨する）

橋本左内という人は幕末の志士と呼ばれましたが、”志士“というのは、高い志を持った人のことを言います。同じ時代を生きたあの西郷隆盛にも、その博識ぶりを認められ尊敬された人物です。西郷が西南戦争で亡くなった際、携帯していた革文庫の中には、左内からの手紙が入っていました。そのくらい西郷にとって大切な尊敬する人だったようです。

この5つの誓いの中で皆さんの心の中に深く刻んでほしいことはやはり、「稚心を去る」ということです。「稚心」とは子どもじみた心であり、安楽なことばかり追いかけて、親の目を盗んで勉強や稽古事をおろそかにする心、甘えた心だと左内は説きます。

同じように皆さんにもこの中学時代に、親に言われなくても、先生に指導されなくても、また友人から忠告されなくても、何事も周囲のせいにして、誰かに甘えたりすることなく「自立」した生活ができるようになってほしいものです。この時期に自分を厳しく見つめ直し、将来のことについて考えてみることは、とても有意義なことだと思います。自分の将来を見据え、社会のために、世の中のために、家族のために何が出来るか、この夏休みにぜひ考えてみることを勧めたいと思います。

まずは、健康で安全が第一！有意義な夏休みを！

※ 今のところ、8月28日(日)に資源回収を実施する予定です。

### 自分の命は自分で守る！！

本校では例年、6月下旬から7月初旬に災害に対する訓練を実施しています。

本年度も、6月23日にいちき串木野市消防署より2名の講師を迎え、地震・津波による避難訓練を実施しました。

天候不良のため、体育館への避難となりましたが、消防士の方からは、しっかり避難できていたとの評価をいただきました。

海外で大きな地震があったり、日本でも震度5を超える地震があったりした時期だったので、より意識して取り組むことができたと思います。

また、学校にいるときだけに地震が起こるわけではないのだから、登下校時や家にいる時など様々な状況下での避難についても考えてみるようにとの話がありました。



さらに、7月9日には、保護者の皆様の協力をいただき、災害時引き渡し訓練を行いました。

今回は、屋外での引き渡しをしました。原子力災害時であれば屋内ですが、様々な災害に備えるために、屋外での訓練を実施したところです。

これらの訓練を今後の生活に生かし、自分の命を自分で守ることができるように指導を継続していきます。家庭でも、いろいろな場面を想定した避難について話し合ってみてください。



### 8月の主な行事予定

☆ 無理のない計画を立て、充実した夏休みにしましょう！！

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	月	出校日・みんなの読書	19	金	出校日
4	木	市子どもサミット	21	日	南方神社太鼓踊り
12	金	学校閉庁日 15日、16日	28	日	PTA資源回収、奉仕作業

※ 県内の学校では、業務改善の一貫として、職員が心身のリフレッシュを図れるように、8月11日～17日をリフレッシュウィークとしています。

その期間中の12日、15日、16日を学校閉庁日とします。平日ではありますが、週休日や祝日と同様に学校業務を行わない日となります。保護者や地域の皆様の御理解と御協力をお願いします。

### 受賞等

○令和4年度口腔衛生ポスターコンクール

入選：平野愛梨花（3年） 山口藍杏（2年）

★おめでとう★

7月12日、授業参観や学校保健委員会、学級PTAを実施しました。

### 授業参観！！～国・数・英～

1年生は国語、2年生は数学、3年生は英語の授業を実施し、参観していただきました。

あまり見る機会のない授業中のお子さんの様子はいかがだったでしょうか。家庭でも話題にさせていただけたことと思います。



### 学校保健委員会！！～献血の現状～

学校保健委員会では、養護教諭から保健室の来室状況や健康診断の状況を、保健主任からスポーツテスト結果をもとに体力の状況などを報告しました。

また、県赤十字血液センターより講師を招き、「献血の知識」について講話をしていただきました。子供たちも血液について学ぶ機会があります。家族で献血について話をしてみてください。



### 学級PTA！！～1学期の反省～

学級PTAでは、1学期の学校生活の振り返りや夏休みの生活を話し合いました。

3年生では、進路選択に向けた話もしました。

生徒が目標に向けた進路選択ができるようにしていきたいです。



※ 今のところ、8月28日(日)に資源回収を実施する予定です。変更する場合は連絡します。御協力、よろしくをお願いします。